

El Día de Palencia

Redacción, Administración e Imprenta: Mayor pral., 15 (Edificio Social de la Federación) Teléfono 8 - Apartado 34

Periódico de información general PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

Suscripciones y anuncios MAYOR PRINCIPAL, 15 (Edificio Social de la Federación) Teléfono 8 - Apartado 34

AÑO XXXIV - 2.ª época

Corresponsales en Madrid y capitales de la Región

Viernes 23 de Noviembre de 1923

Corresponsales en todos los pueblos de la provincia

Número 10.754

NOTA DEL DIA

Los Médicos titulares

En Madrid acaba de inaugurarse sus deliberaciones la anunciada Asamblea de Médicos titulares de España. He aquí una gran fuerza que espera su redención desde ancestrales épocas y que continúa olvidada y abandonada. Dios sabe hasta cuándo. Los médicos titulares, como los labradores, tienen el mayor enemigo dentro de su casa y ésta es la lave del secreto que envuelve las justas reivindicaciones de ambas clases sociales y que oculta entre celajes sus anhelos de independencia y mejoramiento. No se dirá que la Asamblea de ahora es el primero y único acto organizado por los médicos municipales. Son ya ciento, sino mil, los movimientos iniciados con iguales fines de progreso y de independencia, y unos tras otros, fueron apagándose con los ecos de las últimas peroratas lanzadas a los asambleístas. Es que los titulares, como nuestros labradores, lo han venido fiando todo a los que gobernaban. Y una vez acogidos al amparo del malogrado Canalejas y otros asidos a la indumentaria del conde de Romanones o de don Juan de la Cierva, a unos y a otros, han venido confiando resignados, la solución de su pleito vital. Ciertamente el procedimiento es cómodo y de una placidez grata y confortable. Mas ¿y los resultados? ¿dónde están? ¿cuándo llegan? ¿en qué consisten? ¿Pobre clase la que todo lo fia a la actuación gobernante! La obra de redención ha de labrarse por el propio esfuerzo y poniendo a contribución todo él, sin miras particulares y con un alto espíritu de clase y una cordial fraternidad. ¿Lo han hecho así los beneméritos médicos titulares? Ya hemos consignado, que ha habido atisbos numerosos que nacían o se engendraban al contacto con cualquier nueva injusticia o atropello que a ellos alcanzaba para lograr una reparación imprescindible que dejara a salvo la dignidad de la clase. Mas, estas iniciaciones como las producidas para proporcionar al cuerpo una gran reserva económica (la cual por cierto, estuvo a punto de consolidarse), fueron flor de un día que agostó la indiferencia o marchitó inclemente la helada del egoísmo. La honda división entre la sanidad del Estado y la municipal, que ha habido interés en fomentar con una patente desigualdad de trato, ha convertido a los titulares en esclavos de los Ayuntamientos y parias de la clase. A reparar todo esto, a vindicar derechos que están bien ganados, y a mejorar su condición social y económica, es a lo que aspiran con este nuevo y noble intento los médicos titulares. No sabemos por qué, pero estimamos que ahora va de veras. ¿Nos engañará el corazón?

Villalobón

Crepúsculo

En mi cartera de dibujo entre esbozos de paisajes y apuntes un poco ultraístas de todos los lugares, guardo un boceto inconcluso de la pequeña aldea. Cuando mi afición eterna al campo me lleva a vagar por los senderos, entre las tierras, suelo, siguiendo la margen de la acequia, ir a sentarme junto a un puentecillo, sobre unas piedras olvidadas, y allí leo o contemplo el paisaje hasta que el sol declina y yo me pongo otra vez en marcha para tomar el camino antes que la noche cierre por completo. Me sugiere el pueblo gris, acostado en lo hondo del escorzo suave de las cuestas, la aldea como dormida en el lago de oro que baña la torre centenaria y las paredes de los casales. Yo advino una vida pacífica, de un ritmo lento, emperizador en el lugar dormido en el tiempo y considero esa otra vida de la ciudad que se desplaza en su fiebre de urbanismo incipiente. Y es solo una corta faja polvorienta lo que mantiene el contraste. Tres kilómetros, separando los siglos. Esa tarde leía yo la «Cyropedia». Mandame dejaba en Ecbatán al príncipe de los medas, con el esforzado Hystape - al crepúsculo la sugestión de paz del lugar me atrajo, y a través de los campos áridos que la virtud del agua va salpicando de verdos gozosos, iba hacia la aldea envuelta en amarantos - como bellos crendales del crepúsculo.

Reviven en mi fantasía la poesía de los cuadros bíblicos con el encanto de su sencillez, ante las siluetas de las buenas mujeres que llenaban los cántaros del agua en las afueras del pueblo. En el cruce de los caminos veo llegar los campesinos que dejan la faena - en esa hora es en la aldea el poema del descanso - la campanita

suenan lenta y cordial, es como la voz de Dios que ordena a los hombres trocar el castigo del trabajo por la paz dulce del hogar. Buenas noches, dicen los labriegos al pasar. Buenas noches. Y sus siluetas austeras, sobre el lomo de las caballerías se pierden a lo lejos hasta adunarse en las sombras espesas, en el fondo de las callejas. De los casales empieza a elevarse a lo alto el humo aromoso de leña que es como el incienso de un culto de amor y de paz en el seno de los hogares. Y yo considero con simpatías y admiración estas buenas gentes aldeanas que en el siglo de todas las degeneraciones conservan fielmente en sus costumbres el sello santo de la vida patriarcal de nuestros abuelos y así son sencillos y rudos en el trabajo. La aldea en sombras. Pasan unos caminantes por las carreteras polvorientas, abiertas entre los campos manchones grises en la noche. Son aldeanos que trabajan en la ciudad y vuelven a la aldea cercana y que sin embargo no se divisaría sino fuera por el parpadeo de una lucécita mortecina. Ya no se escucha el rumor lejano de las voces que hablan - el paisaje queda sumido en una soledad y un silencio solemne que serían hoscos sino lo alegraran las risas francas, las voces joviales de mis amigos. Este día propusieron la excursión a la aldea, por eso vamos como vagabundos, a lo largo de los caminos en la noche misteriosa sembrada de estrellas.

Se diluye en el aire, el eco argentino del coro infantil, que allá en la plaza, en el corazón mismo del pueblo, entona la canción legendaria e ingenua. Todo el paisaje está por lo demás, dormido en el silencio - a la espalda en un recordo se hundió la ciudad toda salpicada de luces - aquí

ahora casi inspira medror la aldea fantasmal entre las sombras, con la silueta enorme de la iglesia en torno a la cual se agrupan como buscando su amparo las casucas miserables. Pensáramos recorrer las callejas, pero mis amigas variaron de ideas - así que contemplamos el pueblo en el claro de luz de unas viejas bombillas en las afueras. Acasó nos detuvo el reparo de ese hábito de misterio que parece flotar en torno a la aldea y que nos sugiere como un sortilegio del silencio y la sombra en la aldea... René de MONTEMAR

COSAS DE LA VIDA

Hablando con la Muerte

La reducida capillita que los terciarios de San Francisco tenemos en Palencia, es un hermoso lugar de retiro, donde el alma suele extasiarse en agradables y profundas consideraciones, respirando verdadero ambiente franciscano. Contemplando hallábase no ha mucho tiempo, recién venido a Palencia, cada una de las imágenes, retablos e insignias de la gloriosa Orden, que pintadas en los muros y en la techumbre aparecen caprichosamente distribuidas, cuando impulsado no sé cómo llegué a un lugar del templo, donde lei la siguiente redondilla: Si quieres ver quién has sido quién eres y quién serás, abre esta tabla y verás tu retrato, muy al vivo. Lo que menos me imaginé en aquel momento, había detrás de la tabla que se indica: ¡Una calavera!; pero una calavera que se presentó ante mí sonriente, con ganas de hablar... ¡y vaya si habló con elocuencia! Cara a cara ante ella, me sonreí también con mucha gana: que nunca como entonces me ha parecido tan bien hecho «mi retrato». Agradable sorpresa me produjo el trance referido, y después de rezar una oración sincera, me aparté de aquel lugar santo, sin que la imagen de la muerte se apartase de mí, mostrándose ahora en mi camino sería como nunca. Llegué a casa un tanto preocupado, e instintivamente arranqué la hoja del calendario franciscano que tengo colocado en preferente sitio y en el dorso de aquella lei. Por mostrarme su fiereza la Parca de horrores llena, me muestra en cabeza ajena lo que hará de mi cabeza, honra, hermosa y nobleza. Sólo hediondeces advierto; pues cómo yo me divierto, si en la imagen que concibo experimento ya vivo lo que de ser cuando muerto? Aviso providencial, me dije; y mirando mentalmente a la calavera de la capilla franciscana, que otra vez apareció a mi vista sonriente, tuve un profundo coloquio, debiendo vencerse la Muerte que en aquellos momentos nada la temía, pues mi espíritu estaba bien fortalecido. ¡Ojalá estuviese siempre como entonces! Muchas veces me he recreado después al pensar «en la aventura» referida, que no es fruto de mi imaginación; podrá serlo de la casualidad, pero conste que Dios sabe es un hecho ocurrido tal como queda reseñado.

HUEVOS En abundancia pondrán sus gallinas si las alimentan con la HARINA DE PESCADO. 10 gramos de este admirable alimento es la ración diaria que se le mezcla en el amasijo de la mañana. Ensáyelo, le garantizo que antes de ocho días sus gallinas pondrán. Concesionario de este artículo para Castilla, Bernardo Alonso. Calle de Don Sancho, núm. 9.

Castilla y León

Segovia
Religiosa fallecida
Ha entregado su alma a Dios, víctima de rápida dolencia, sor Teresa; madre ternera de las religiosas Franciscanas de San Juan de Dios y superiora que fué muchos años de dicho convento. La madre Teresa, por sus virtudes y bondades y su ameno trato, contaba en esta capital con numerosas simpatías, habiendo producido su muerte general sentimiento.

Valladolid
En la Catedral
Mañana sábado, a las ocho de la mañana, celebrará misa de comunión el señor arzobispo en la capilla del Sagrado Corazón del templo metropolitano, para conmemorar la gloriosa fecha del 24 de Junio, en que se inauguró la estatua del Sagrado Corazón de Jesús sobre la torre de la Catedral.

Burgos
Feria
En los días 30 del corriente, 1.º, 2.º y 4.º de Diciembre se celebrará en Villadiego la tradicional feria de San Andrés, para toda clase de ganado y especialmente mular y caballar. Durante esos días actuará en el salón de don Marciano Pérez una compañía dramática.

Arrollado por un auto
Por la carretera de Madrid, regresaban esta tarde a su casa los vecinos de Humienta Teodosio Lara Mariscal, de 30 años, y su esposa Rosalía Martínez Lara, de 23. Guiaban una burra, cargada con las mercancías adquiridas en el mercado.

Al llegar frente al monte de la Abadesa, la burra se apartó del camino, con dirección a la cuneta del lado derecho en el momento que iba, en la misma dirección el automóvil de línea que hace el servicio a Santo Domingo de Silos, y al intentar Teodosio detener al animal, fué alcanzado por el vehículo, que le arrolló. El coche se detuvo, siendo recogido el atropellado por su mujer, el conductor y otras personas que acudieron en su auxilio, colocándole en el auto y trayéndole sin pérdida de tiempo a la Casa de Socorro.

Reconocido en la Sala de Socorro por el médico señor Fournier y practicante señor Gutiérrez, se le apreció una fuerte contusión en la parte anterior derecha del tórax, fractura de la clavícula y de las 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª costillas, y conmoción visceral. Después de curado fué llevado en una camilla al Hospital provincial, en grave estado.

Santander
Los inquilinos
Reunida anoche la Junta directiva de la Asociación de Inquilinos de Santander, con asistencia de su abogado asesor y procuradores, por unanimidad acordaron enviar inmediatamente una comisión a Madrid, a fin de solicitar del Directorio lo siguiente:
Primero. Revisión de varios juicios fallados en última instancia por los señores jueces de Santander.
Segundo. Que no prospere el criterio de fijar las rentas con arreglo a las declaradas en el reciente avance catastral, en contra de lo estatuido en el real decreto de 21 de Julio de 1920; y
Tercero. Que se prorogue indefinidamente mencionado real decreto con las modificaciones hechas al mismo por las entidades ciudadanas de España.

León
Pan decomisado
Por los agentes municipales han sido decomisados 42 kilos de pan faltos de peso que fueron enviados a la Casa Beneficencia.

Nombramiento
Ha sido nombrado maestro nacional de Mansilla de las Mulas, don Julián Díaz Domínguez, que desempeñaba igual cargo en Cigales (Valladolid).

Boda
En la parroquia de San Martín, se ha celebrado el enlace de la señorita Justina Sánchez González con don Vitalino Gallego.

Oposiciones al Magisterio
La puntuación que obtuvieron los opositores que actuaron ayer, fué la siguiente:
Maestros: Fernández Gallego (Pedro), 40 puntos; Franco Mañero (Victorino), 37; de la Fuente y Sánchez-Barbudo (Amancio), 38.
Maestras: Canduela Calvo (Tomasa), 48 puntos; Cano Fernández (Leopolda), 33; Castriño Alarcía (Felisa), 43.

Boda
En la iglesia parroquial de San Nicolás de Bari se efectuó ayer, a las once de la mañana, el matrimonial enlace de la señorita María del Rosario Rojo Rico, con el funcionario de la Compañía del ferrocarril del Norte, don Nicolás Domínguez Rodríguez.

AIRES DE FUERA

Deseos que se cumplen

Sostuvimos siempre que las intenciones de Francia, una vez concluida la guerra, eran las de hacer del antiguo Imperio alemán unos cuantos Estados independientes, aprovechando los elementos germanos en los que el descontento, a causa de la derrota, y el antiprusianismo, despertado por el nacionalismo halagaban las pasiones y los deseos de los franceses. Una Alemania fraccionada no podía en el porvenir contrarrestar las ambiciones de los galos. Por el lado de Oriente, hubiera sido un peligro la alianza de Alemania con Rusia. En ese caso, podía preverse para plazo breve el intento de una invasión ruso-germana, en la que la Europa central hubiera puesto la inteligencia y la oriental la fuerza. Y los políticos de París, recogiendo las ansias, de los polacos, idearon y llevaron a la práctica, la colaboración con sus aliados, la formación de una República que fuera el muro que separara a los moscovitas y a los prusianos.

Llegó a más: Alsacia y Lorena pasó a poder de Francia; el Siesurg septentrional, en virtud de un plebiscito, se incorporó a Alemania; al nuevo Estado polaco se le agregaron la Posnania, la Prusia occidental y una buena parte de la Alta Silesia; a la República de los checos y eslovacos pasó el territorio del Hultchin, y a Bélgica los de Eupen; Montjoie y Malmedy; la ciudad y el término jurisdiccional de Nemel pertenece a Lituania y Dantzig ha sido declarado territorio libre.

Separada ha quedado del Reich la Prusia Oriental, e intervenidos en Occidente todos los territorios lindantes con Bélgica y Francia. La unión del Imperio estaba, pues, rota. Las Monarquías de la Confederación convirtiéronse en Repúblicas, y la independencia del Reich no existía. Dependía de los aliados la vida de Alemania, porque ésta, después de haber entregado toda su flota, todas las armas y material de guerra de sus arsenales, todo o casi todo su

dinero, tenía que vivir a merced de los vencedores, no podía en modo alguno, rebelarse contra los que la injuriaban. Inermes y resignada, Alemania ha esperado mejores tiempos, ha creído que llegaría pronto el día en que sus adversarios de ayer y sus amos del presente, se compadecieran de ella, y podría resucitar, lavando sus faltas con el trabajo de sus hijos. Prometió, pero no le dejaron cumplir. El vencedor ha hecho crecer en su pecho el odio, y aguijoneado por el temor de una reyancha, no se ha parado en barras, y quiere llevar a la práctica su eterno ideal, el de hacer pedazos a sus seculares adversarios. Por eso ahora echa leña al fuego: por eso ahora apoya las pretensiones de los separatistas de la Renania y del Palatinado, separatistas creados por los agentes franceses.

Asamblea de médicos titulares de España

Se consideran innecesarias las brigadas Sanitarias

Ayer a las doce de la mañana, comenzó en Madrid la anunciada Asamblea de médicos titulares de España convocada por la Junta de Gobierno y Patronato. El acto inaugural se celebró en el local del Fomento de las Artes presidiendo la Junta de Patronato. Dióse cuenta a los señores Asambleístas, de que el doctor Sanchis Bergón entusiasta presidente de la Federación de Colegios Médicos de España no asiste al acto por impedírselo una enfermedad.

El ausente ruega por carta que se le considere presente como todos, puesto que lo está en espíritu y con todo su afecto y su cariño. Puesta a discusión la conveniencia o no conveniencia de las Brigadas Sanitarias Provinciales para adoptar una actitud decidida en este respecto, a la discusión, precedió el acuerdo de que no se formen ponencias. El señor Herrera se manifestó opuesto a las Brigadas y después de razonar su posición, pidió la supresión de las mismas y el traspaso de la función de aquellas a los médicos titulares organizados. El señor Velasco reflejó el acuerdo de la ante-asamblea celebrada en Valladolid, cuyo Colegio representa, y declaró que si todas las brigadas responden como aquella a sus fines deben mantenerse en su forma actual.

El señor Barragán, dijo que como el asunto debe tratarse con carácter general para toda España, de nada sirven que se aduzcan razones en favor de una Brigada determinada. Propuso que en general se consideren inútiles. Intervenieron otros varios asambleístas, pronunciándose todos por la supresión de ese organismo oficial que consideran inútil y la Asamblea acuerda considerar innecesarias las citadas Brigadas sanitarias provinciales.

Seguidamente se levantó la sesión. **Visitando a Anido**
Una comisión de médicos titulares se entrevistó luego con el general Martínez Anido, en el ministerio de la Gobernación, con objeto de invitarle a que presida la sesión de clausura que se celebrará mañana sábado.

¡ALTO! Se vende carne superior de vaca y ternera. Lechazo superior del terreno. Calle Mayor pral., 181 (frente al Café de las Delicias). - Carnecería de LA CAMPESINA.

DENTISTA

EL GONZALEZ RUBIO DON SANCHO, 11. - PALENCIA

Lotería de Navidad
Recibos para dar participaciones. - Imprenta de la Federación.

Informaciones del día

De nuestra Agencia «Prensa Asociada»

Los Soberanos de España hoy abandonarán Roma se despiden del Pontífice don Alfonso y doña Victoria con su séquito

(POR TELEFONO) Madrid, 23

Entrevista privada

Ayer, a las diez de la mañana, los Reyes, acompañados de su séquito, llegaron a la Embajada española cerca del Vaticano. Desde allí, después de cambiar de coches, se dirigieron al Vaticano, donde fueron nuevamente recibidos por el Colegio de cardenales.

El Rey pasó inmediatamente a la biblioteca particular del Pontífice, celebrando con éste una entrevista que se prolongó durante más de media hora.

Después pasó la reina doña Victoria, con quien también conversó largamente el Papa. Terminadas ambas entrevistas, que tuvieron carácter de gran intimidad, el Pontífice salió, dando a besar el anillo y bendiciendo al séquito de los Reyes.

Retirado nuevamente el Pontífice a sus habitaciones particulares, los Reyes y su acompañamiento efectuaron una detenida visita a todo el Vaticano, deteniéndose especialmente en la Capilla Sixtina y en las habitaciones de Rafael, donde admiraron las famosas obras que contienen.

El Rey, acompañado de algunas personas de su séquito, subió a la grandiosa cúpula de la Basílica de San Pedro. Como la escalera es muy estrecha, el Rey exclamó: «Por aquí, seguramente, no subiría un moro.»

A las doce y media, los Reyes regresaron a la Embajada del Vaticano, donde cambiaron nuevamente de coches, y volvieron al Quirinal.

El Papa y la colonia española

Roma.—Hoy recibirá el Papa en audiencia a la colonia española, en unión de los invitados que han venido acompañando a los Reyes.

Los caballeros irán de frac y las damas de mantilla negra. Harán las presentaciones el primado de España, cardenal Reig, y el cardenal Merry del Val.

Venta de finca rústica

Se hace de la titulada «Caserio de Villalimbierno» en término Municipal de Castil de Vela (Palencia) situada a doscientos metros de la carretera de Rioseco a Villarramiel y distando unos nueve kilómetros de estas dos estaciones ferroviarias. Se compone de tres magníficas praderas contiguas que constituyen una sola finca. Su cabida es de SETENTA y DOS HECTAREAS. Producen pastos abundantísimos e inmejorables para toda clase de ganados y muy singularmente para reses bravas. Su terreno es de calidad verdaderamente superior. Tiene aguas buenas y abundantes (de manantiales) para beber los ganados y fuentes para el servicio del caserio. Además, por concesión que tiene la finca, ésta se riega en toda su extensión con agua del Canal de Castilla que la bordea por su parte más alta. Enclavado en la misma finca está el «Caserio de Villalimbierno» que se compone de una casa de dos pisos con toda clase de dependencias para el arrendatario; otras para vaqueros y pastores, varios e inmensos corrales, grandes cuadras, cobertizos, pajareras, hodega, etc. etc. y una ermita en la que se venera el Cristo de Villalimbierno.

Para más detalles, precio y condiciones, diríjase a don Manuel de Semprún, calle de Jenner 8, en Madrid.

En las carreras de caballos

Roma.—Aun cuando ayer amaneció lloviendo copiosamente, en tal forma que se inundaron muchas casas del barrio hebreo el tiempo despejó notablemente al mediar la tarde, pudiendo verificar los Reyes de España las visitas que figuraban en el programa. En compañía de los monarcas italianos fueron al Hipódromo, que presentaba brillante aspecto.

Figuraban inscriptos treinta caballos, y los premios eran de treinta mil pesetas.

Don Alfonso entregó los premios a los vencedores, en medio de gran ovación.

Recepción de la colonia española

Terminadas las carreras, a las seis de la tarde los Monarcas fueron a la Embajada de España cerca del Quirinal, donde se celebró la recepción de la colonia española.

En el Instituto de agricultura

Roma.—Los Soberanos es-

pañoles e italianos, acompañados del príncipe heredero Humberto, han visitado el Instituto de agricultura, donde se celebraba una recepción en su honor.

Fueron recibidos por el presidente del Instituto, señor Pantano y por delegados de todas las naciones.

El señor Pantano pronunció un discurso dando las gracias a los Soberanos por su asistencia y dirigiendo grandes elogios a los méritos agrícolas del Rey don Alfonso, que con gran justicia puede ser llamado el primer agricultor de España.

El Rey de España contestó al señor Pantano expresando la enorme satisfacción que le había producido el viaje a Roma y su visita a Instituto agrícola, cuya labor elogió.

Continuación del viaje regio

Hoy saldrán don Alfonso y doña Victoria para Florencia, Bolonia y Nápoles, donde embarcarán para regresar a España.

Notas Deportivas

El campeonato local

El próximo domingo, si el tiempo lo impide, se celebrará el segundo partido del campeonato local que organiza la naciente federación Castellano-Leonesa.

Como saben nuestros lectores, el pasado domingo, día 4, se jugó el primer encuentro en el que salió vencedor el «La Salle» por dos goals a cero de «Palencia Deportiva».

El nuevo encuentro entre los «rival» ha despertado, en la afición palentina, gran entusiasmo, puesto que si el «La Salle» únicamente empatase lograría el campeonato, por lo que los «deportivos» pondrán toda la carne en el asador para conseguir la victoria, y con ella el empate en puntuación. No dudamos, pues, que este partido logre satisfacer el anhelo de nuestros deportistas, los cuales, como el publicitado, no quiera molestarles su atención, saldrán satisfechos, máxime sabiendo el comportamiento de los «equipiers» contendientes.

A propósito de ese «respetable» es censurable, y mucho lo fué, la conducta observada en ellos en el primer partido. Deben tener muy en cuenta que en un campo de fútbol, no es ni mucho menos, una plaza de toros, donde justo es también reconocerlo, tampoco hay derecho a insultar a nadie, y si en este caso no existe (puede haberle en un campo donde los contendientes luchan lealmente por la victoria y sin «cobrar» un céntimo, y lo que es más, muchas veces para distraer a ellos mismos?

Porque éstos actos, envilecen a quienes los ejecuta, y más aún, porque manchan a la sociedad propietaria del Campo y a la Capital, donde se desarrolla el encuentro, hacemos eco de las críticas de aquel público muy sensato y numeroso por cierto, que aquel día protestó de aquel espectáculo bochornoso.

Se puede exteriorizar una protesta siempre ésta de palabra, pero nunca asaltando el campo y mucho menos querer agredir a los contendientes, además sepan «esos» que en el campo no hay más juez que el árbitro, sus decisiones son inapelables.

¿Que en la actitud de un árbitro se ve claramente su parcialidad?

Para eso existe la Federación: para protestar de ello, y ésta si fuera cierta la protesta con facultades para ello, anularía el partido.

Creo y espero que predominará el espíritu deportista, y por bien de todos, vencedores y vencidos, hago votos por ello.

Hay que «aprender» a ganar y perder.

Notas Militares

Oposiciones

Se convoca a oposiciones para cubrir las vacantes de alféreces médicos alumnos de la Academia de Sanidad Militar, a los doctores o licenciados en Medicina y Cirugía, que lo soliciten, hasta el 26 de Enero próximo.

Los ejercicios de oposición tendrán lugar en el local de la Academia, calle de Altamirano, 33, Madrid, dando principio en 1.º de Febrero de 1924.

A las diez de la mañana del 31 de Enero tendrá lugar en el mismo local el sorteo de los aspirantes admitidos, para determinar el orden en que deben actuar.

Suministros

Se faculta a las Juntas de plaza y guarnición para adquirir, mediante concursos mensuales, los artículos que necesitan.

Vacuna

Ha sido autorizado el Instituto de Higiene Militar para elaborar la vacuna antirrábica Uméno, la que suministrará gratuitamente a los Cuerpos, Centros y Establecimientos militares que la soliciten.

Notas de Enseñanza

Confederación Nacional de Maestros

La Comisión organizadora de la nueva «Confederación Nacional de Maestros», acompañada del Presidente de la Asociación de Maestros sin servicios en su última visita al Directorio Militar, presentaron un respetuoso mensaje poniendo de manifiesto la situación de la enseñanza primaria en España y sus causas.

Los visitantes salieron gratamente impresionados de la visita, pues ha de ser estudiado detenidamente dicho documento, siendo de esperar se hará justicia en lo que así proceda por los hombres que hoy asumen las responsabilidades de gobierno, como lo vienen haciendo en cuantas cuestiones se les proponen dignas de ser tomadas en consideración.

Miguel de Aldecoa
DENTISTA
Sucesor de IBÁÑEZ
Mayor pral., 35—Teléfono 112,
PALENCIA

Almacén de vinos
PUROS DE RIOJA, al por mayor y menor, tintos y claretos, del cosechero Matías Martínez, Mayor principal, 189 y Colón, 32, Palencia.

Arboles frutales, forestales, & JOSÉ LUIS DE ORUETA
(Sucesor de Rafael León)
LOGROÑO
Catálogos gratis

ACADEMIA Teórico-Práctica Mercantil, bajo la Dirección del ex-oficial del Banco Castellano, Esteban Alcalá-Fernández, Profesor de Contabilidad, Cálculos y Legislación Mercantil.—Clases especiales para señoritas.—Domicilio: Burgos, n.º 27, 2.º (junto al Teatro Principal).

El viaje regio será fecundo

El general Primo de Rivera recibió en el Quirinal a los periodistas italianos, entre ellos al presidente de la Asociación, senador señor Bergamini, y al presidente del Sindicato de corresponsales señor Nesti.

Hizo la presentación Enrico Tedeschi.

Primo de Rivera saludó efusivamente a la Prensa italiana, expresándola en nombre de los Reyes de España y en el del Gobierno su profundo agradecimiento por la acogida que se

NORIAS de gran rendimiento
las más fuertes y baratas; pedir precios a
Norberto Marcos
Fernández del Pulgar, 1, Palencia.

Bederos ALVARADO y ALVAREZ Oculistas
Consulta diaria, de 11 a 1.—Mayor pral. 181

había dispensado a los Soberanos.

Elogió al periodismo, poderosa palanca del mundo, y manifestó que confiaba en el apoyo de la italiana, para hacer más estrechos e íntimos los lazos que unen a ambos países.

Terminó calificando a Italia de madre de la lajinidad.

Le contestó Tedeschi, en nombre de sus compañeros, expresando la gratitud de los periodistas italianos por las halagüeñas frases que les había dedicado el presidente del Directorio militar español.

Hizo votos por la fraternal unión de las dos naciones, y prometió el apoyo sincero de

Cuesta Ceinos
MÉDICO-DENTISTA
Mayor pral., 94, 2.º izquierda

Primo de Rivera recibe a los periodistas italianos y éstos obsequian nuevamente a los españoles

(POR TELEFONO) Madrid, 23

El general Primo de Rivera recibió en el Quirinal a los periodistas italianos, entre ellos al presidente de la Asociación, senador señor Bergamini, y al presidente del Sindicato de corresponsales señor Nesti.

Hizo la presentación Enrico Tedeschi.

Primo de Rivera saludó efusivamente a la Prensa italiana, expresándola en nombre de los Reyes de España y en el del Gobierno su profundo agradecimiento por la acogida que se

había dispensado a los Soberanos.

Elogió al periodismo, poderosa palanca del mundo, y manifestó que confiaba en el apoyo de la italiana, para hacer más estrechos e íntimos los lazos que unen a ambos países.

Terminó calificando a Italia de madre de la lajinidad.

Le contestó Tedeschi, en nombre de sus compañeros, expresando la gratitud de los periodistas italianos por las halagüeñas frases que les había dedicado el presidente del Directorio militar español.

Hizo votos por la fraternal unión de las dos naciones, y prometió el apoyo sincero de

OSRAM (vacuum) OSRAM-NITRA
(Lámparas llenas de gas dan una luz blanca y brillante)

Estas son las lámparas a propósito para el día

Información general de Mercados

El tiempo y los campos

Durante la última noche nevó con bastante intensidad, comenzando el deshielo esta mañana por la suave temperatura que se dejaba sentir.

Ya en nuestro número de ayer anunciábamos un régimen de nieves o lluvias, dado el aspecto del cielo.

Para los sembrados es excelente este temporal.

En la Capital

Palencia, 23

Trigo a 66 y 67 reales fanega
Centeno a 48
Cebada a 33 y 34
Avena a 26
Tendencia floja

En la Provincia
(De nuestros correspondientes)

Carne de vaca a 2 y 1'80 kilo
Lechazo a 3
Huevos a 3'25 docena

Patatas a 2 arroba
Pan a 50 céntimos kilo
Aceite a 25 arroba

En la Región

Valladolid, 22

Trigo a 69 reales las 94 libras
Centeno a 49
Cebada a 34
Avena a 30 pesetas los 100 kilos
Tiempo variable

Rioseco, 22

Cotizase la harina a 23 1/2 y 24 1/2 reales arroba.
Salvado tercerilla a 18
Cuarta a 14
Comidilla a 10

En el mercado del detall entraron 500 fanegas de trigo que se pagaron a 68 reales 94 libras; hay ofertas de partidas a 70 reales ídem, y solo pagan a 69 y 69 1/2.
Centeno a 50 las 90
Cebada a 34 las 70
Avena a 26

Yeros a 63
Patatas a 14 arroba

Aranda de Duero, 22

Parece que las cotizaciones tienen tendencia a la baja en todas las especies cerealistas.

En el mercado de hoy (desanimado por cierto) rigieron los siguientes precios:

Trigo a 67 reales fanega
Centeno a 48 y 50
Cebada ladilla, a 41 y 42
Ídem caballar, a 36 y 37
Avena a 32
Yeros a 65
Algarobas a 67
Titos a 57
Habas a 59 y 60
Garbanzos a 200
Alubias a 207
Patatas a 7 arroba

Mercado de Barcelona
Barcelona, 21

Trigos.—Ha transcurrido la sesión

sin que variase la actitud de estos fabricantes a pesar de los buenos deseos de los tenedores de procedencia para operar, no habiendo podido registrarse ninguna operación notable digna de mención.

Maíz plata.—Se han efectuado bastantes operaciones de detalle, por lo cual se ha ido afianzando el precio de 32'50 pesetas los 100 kilos, que se cotizaba.

Cebadas y avenas.—Se efectúan regulares operaciones, pero no abundan los compradores, cotizándose al rededor de 29'50 pesetas los 100 kilogramos, ambos artículos.

Despojos.—Se cotizan como sigue: Número 4, de 24 a 25 pesetas los 60 kilos, con sacco.
Segundas, de 21'50 a 22 id., id.
Terceras, de 20 a 21'50 id., id.
Cuartas, de 19 a 19'50 id., id.
Salvado, de 15 a 16 reales la cuartera de 70 litros, sin sacco.
Salvadillo, de 19 a 19'50 id., id.

Menudillo, de 19'50 a 20 id., id.
Llegadas.—Día 21: Trigo, 48 vagones; harinas, 3; avena, 3.

La producción de patatas

100 kilos por 1 kilo

Es curioso el procedimiento que viene empleando un agricultor francés, llamado Faure, para llegar a una producción tan considerable como la que se indica en el subtítulo. Su manera de operar es como sigue:

Antes de efectuar la siembra de la patata, con un cuchillo puntiagudo va separando de las mismas los ojos más abultados, que suele estar situados a la punta; cuanto más separados están de ésta menos fértiles son. Estos gérmenes los conserva en arena algo húmeda, hasta el momento de sembrarlos.

Para efectuar la plantación abre un surco de unos 15 centímetros de profundidad en un terreno removido;

los surcos los establece a una distancia de 40 centímetros unos de otros. Dentro del surco se colocan los gérmenes uno a uno, con separaciones de 10 centímetros, cubriéndolos de tierra.

A los pocos días aparecen los tallos, que van recubriendo todo el terreno.

El primer año de seguir este procedimiento tres yemas rindieron ocho tubérculos. De haberse sembrado a unos 20 centímetros del doble tallo hubieran producido el doble.

Al segundo año operó en más vasta escala y de 200 gramos de yemas recolectó 20 kilogramos de patatas.

En el tercer año obtuvo de 750 gramos de yemas, una proporción mayor.

Con este método se simplifica la siembra, se economiza mucho trabajo y semilla y se eleva la producción de las patatas, motivos que inducen a su autor a aconsejar lo enseñen los agricultores.

ARTURO ESPEGEL

abrirá en esta semana su comercio de tejidos y novedades para la presente temporada.

NO CONFUNDIRSE: Arturo Espegel Don Sancho, núm. 15

secretaría particular del encargado del despacho del citado ministerio, señor Illana.

«A B C» y la Papelera

Una nota oficiosa de la Presidencia del Directorio, considera terminada la polémica de prensa entablada entre «El Sol» y «A B C», con motivo del pleito entre la Papelera y Prensa Española.

El asunto está ya en manos del Directorio y de los Tribunales, y huelgan ya todas las estridencias de prensa.

Habla la «Gaceta»

El periódico oficial publica entre otras las siguientes disposiciones:

Nombrando a don José Garrido y don Benito Giol miembros de tarifas aneja al Consejo Superior Ferroviario, en representación de la Agricultura

y de la Industria, respectivamente.

Convocando a oposiciones, para cubrir 14 plazas de médicos de Sanidad Exterior, las cuales, deberán celebrarse en la segunda quincena del mes de Abril.

Suspendiendo cuantas oposiciones se han convocado para cubrir plazas de ayudantes en las Escuelas Normales.

Declarando amortizada una plaza de catedrático de Escuelas Superiores de Comercio con 10.000 pesetas de sueldo anual y otra del mismo escalafón de catedráticos con 5.000 pesetas.

La ley de reclutamiento

La reforma de la Ley de reclutamiento va ya muy adelantada, esperando tenerla ultimada para cuando regrese el marqués de Estella de su viaje a Italia.

Continúa la depuración de responsabilidades en todas partes

(POR TELEFONO)

Madrid, 23

Dos a la cárcel

Madrid. A las cuatro de esta madrugada han ingresado en esta cárcel Modelo el factor de la Estación del Norte don Juan Briones y el encargado del servicio de paquetes de la Sociedad de Omnibus, comprometidos en un desfalco de 64.000 pesetas, descubierto en la recaudación de paquetes oficiales.

Collar espléndido

También esta mañana ha ingresado en la cárcel de Madrid a donde ha sido traído procedente de Niza, un sujeto llamado Pedro Diego, camarero que fué del Palace-Hotel de esta corte.

Le ha sido ocupado un collar magnífico de perlas y brillantes que el detenido dice haber encontrado en las inmediaciones del citado hotel.

Hasta que se aclare la procedencia de la joya, Diego seguirá en la cárcel.

Suspendido de empleo y sueldo

El alcalde de Madrid ha decretado hoy la suspensión de empleo y sueldo contra el director de las Escuelas municipales «Aguirre», en virtud de la visita de inspección recientemente verificada.

Juez especial

Valencia. El magistrado de esta Audiencia, señor Carrasco, ha sido nombrado juez especial en la querrela interpues-

to por el fiscal relacionada con la visita de inspección al Ayuntamiento.

Excalcalde y recaudador

Barcelona. — Comunican de Castellón de Ampudia, que han sido detenidos y encarcelados un exalcalde y el recaudador de arbitrios municipales.

Multa satisfecha

Nota facilitada en la Oficina de Información:

«La Sociedad concesionaria de las obras del Palacio de Justicia ha satisfecho la multa de 97.500 pesetas y constituido la fianza de 310.231 para las obras complementarias, en conformidad a la real orden de 20 de Octubre último, en que así se determinó, dándole el plazo de un mes a tales fines.»

¿Qué es de las 100.000?

Logroño. — Continúan las inspecciones de varios ayuntamientos de la provincia.

En la realizada en el pueblo de Tardero, al revisar los libros se ha encontrado que faltan los justificantes de la inversión de cien mil pesetas.

La inspección de Barcelona

Barcelona. — Continúan acciéndolo muchas personas a la información pública acordada por la comisión inspectora de este Ayuntamiento. Dicha información terminará el próximo sábado.

OFICIAL DE BARBERÍA: Necesito: José Castañeda, en Aguilar de Campoo.

Sucesos locales

Espanto de una caballería

Esta mañana, al llegar a los jardillos de la estación un coche que guiaba Dionisio Pradilla, vecino de Husillos, con su esposa y una hija, se espantó el caballo que arrastraba el vehículo al cruzar con un automóvil.

El animal emprendió varrigrasa carrera por toda la calle Mayor, arrojándose del carruaje sus ocupantes, con tan buena suerte que no sufrieron daño alguno.

Cerca del fiato de la carretera de Valladolid y en una tierra próxima fué detenido el caballo.

El suceso no causó desgracias.

Enfermos en la vía pública

En el día de hoy ingresaron en el Hospital de San Bernabé y San Antón, Bernabé del Olmo, de 70 años, natural de Bárcena de Campos y Claudio Martín, natural de Ventosa de Pisuerga.

Dichos sujetos son transeúntes y fueron hallados enfermos en la vía pública.

NOTICIAS Y GACETILLAS

El día primero del próximo mes de Diciembre, a las once de la mañana, tendrá lugar en la casa-cuartel que ocupa la fuerza de la G. C. en esta capital, la venta en pública subasta de varias escopetas recogidas a los infractores de la ley de caza.

Por renuncia del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de médico titular de la villa de Castro-mocho, cuya vacante se anuncia al público, con la dotación actual de 1.000 pesetas, por la asistencia de 45 familias pobres y pobres transeúntes; así como por el reconocimiento de quintos, con más 5 pesetas de gratificación por la vacunación.

Los aspirantes, presentarán sus solicitudes antes del día 25 del mes actual en la Secretaría del Ayuntamiento.

Mañana se cumple el duodécimo aniversario del fallecimiento de don Maximiano Isasmendi (que en paz descanse).

Los señores sacerdotes que deseen celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en las cuatro parroquias e iglesias de San Francisco y Nuestra Señora de la Soledad, recibirán la limosna acostumbrada y las gracias.

Las malas artes del enemigo del género humano se ponen de manifiesto en «EL DIABLO».

QUESOS

Camemberts. — Puntas de Bric. — Suizo doble crema. — Gruyere. — Crema de Gruyere. — Bola. — Nata Roquefort. — Peñas Arriba. — Bacalao Langa fresco y nuevo. Casa Ramón Gómez, «LA MONTAÑESA», Mayor, 108.



MIREN QUE HERMOSO!
Así se crían los niños que toman leche condensada marca LECHERA

DESELA A SU NIÑO, SEÑORA, VERA QUE GORDITO SE PONE

La única que reemplaza ventajosamente a la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos. — Folletos gratis a quien lo solicite de la Sociedad NESTLÉ, Gran Vía Lavetana, 41, Barcelona.

Nápoles, Palma de Mallorca y Barcelona ultimán sus preparativos para recibir a los Reyes

(POR TELEFONO)

Madrid, 23

La visita a Nápoles

Nápoles. — Ha anclado en el arsenal la escuadra española que conducirá a España a los Reyes don Alfonso y doña Victoria.

El almirante jefe de ella ha marchado con dirección a Roma.

También marchó a dicha capital el cónsul general de España, con objeto de recibir instrucciones acerca de la visita de los Soberanos españoles a la ciudad de Nápoles.

Regresará esta misma noche.

El paso por Palma de Mallorca

Palma. — Continúan haciéndose preparativos para recibir a los Reyes.

El gobernador ha ordenado a la Junta de obras del puerto que proceda a construir un desembarcadero en el punto más amplio del puerto, con el fin de que pueda presenciar la llegada de los Monarcas el mayor número posible de personas.

Las autoridades, las corporaciones y las empresas teatrales organizan actos en homenaje de los Soberanos.

Ultima visita de los Soberanos

Barcelona. — Se sabe que el alcalde, acompañado por el jefe de la Guardia urbana, ha visitado el aeródromo del Prat del Llobregat, y según nuestros informes, de carácter particular, dicha visita se relaciona con el propósito de que el Rey visite durante su estancia en esta capital el referido aeródromo.

Entre los diferentes actos que se organizan con motivo del viaje de los Reyes figura una misa en la Basílica de la Merced el domingo día 2; una comida en honor de la Reina, ofrecida por los coroneles de los cuerpos de la guarnición, por ser doña Victoria coronel del regimiento de su nombre,

y otra comida y baile en el Hotel Ritz, ofrecidos por la Nobleza.

No es definitivo que la Reina visite Monserrat, a causa del gran número de actos que se organizan, pero de hacerlo tendría que prolongarse un día más la estancia de los Monarcas en esta capital.

Anoche fué agredido en Zaragoza un oficial de Prisiones

(POR TELEFONO)

Madrid, 23

Cinco detenidos

Zaragoza. — Anoche fué agredido el oficial de Prisiones don Jacobo Sales Hierro, cuando se dirigía a su casa a cenar.

Un desconocido le hizo dos disparos, huyendo al intentar defenderse el agredido.

El agresor en su retirada continuó haciendo disparos.

La víctima de este suceso fué conducida al hospital general, donde se personó el Juzgado.

Han desfilado muchas personas por el hospital para interesarse por el estado del herido.

Según referencias oficiales, se cree que este atentado se halla relacionado con la reciente fuga de los sindicalistas de la cárcel de esta población.

Han sido detenidos cinco sindicalistas a quienes se supone autores de la agresión contra el empleado de la cárcel. Los detenidos niegan su participación en el hecho.

El funcionario agredido ha dado una pista que se considera segura.

Calefacción económica

Ninguna de mejores resultados que la ESTUFA IDEAL VICTORIA. El petróleo arde completamente gasificado.

Véala V. funcionar hoy mismo. Informes: Eusebio B. Alario, calle de Antonio Maura, 1, Palencia.

SE VENDE se vende de 12 a 13 arrobas, a precios corrientes; Victoria Franco. Revenga de Campos.

Crónica municipal

Casas denunciadas

En virtud de órdenes de la Alcaldía se están tramitando denuncias sobre el mal estado de las fachadas de algunas viviendas.

Próxima subasta

El alcalde ha publicado un edicto anunciando para el día 27, la subasta del aprovechamiento de los pastos del monte «El Viejo».

El Palacio de Justicia

Se imprime gran actividad a las obras de reforma del edificio de la cárcel vieja, para poder instalar allí, en breve, la Audiencia provincial.

Notas de Hacienda

Libramientos

El señor delegado de Hacienda ha puesto al cobro para el lunes los siguientes:

- Sr. Jefe de Telégrafos, 340'34 ptas.
- D. Gregorio Flores, 67'49
- Inocencio Chico, 3 172'94
- Marcial Fernández, 18.500
- D. Juliana Rodríguez, 79'04
- D. Pudentiano Maté, 50
- Eladio Maté, 100
- Manuel Vubero, 321'74
- Leoncio de Juana, 148'20
- César Fernández, 296'40

Crónica Religiosa

Santos de mañana

San Juan de la Cruz.

CULTOS

La Cofradía de Animas de la parroquia de San Lázaro, celebrará el domingo 25, a las tres y media de la tarde, solemne vigilia por los hermanos difuntos, y el lunes 26, a las nueve de la mañana, misa de «requiem» y responso.

En las parroquias, al anoecer, salve cantada.

Adoración Nocturna

El turno 2.º de Nuestra Señora del Carmen, celebrará en vigilia ordinaria mensual en la noche del sábado al Domingo próximo, en la Iglesia que fué de las Esciavas (calle de Antonio Maura).

La intención particular y la misa serán aplicadas por doña Amalia de la Fuente.

Sirva de aviso también para los adoradores honorarios de este turno.

Automóvil

Se vende un «Fiat» y un «Ford» seminuevos, en buenas condiciones; informará el Centro Técnico Industrial y Agrícola, Mayor pral., 233. — Almacén de maquinaria agrícola, Palencia.

Sables de honor para los generales del Directorio

Leemos en un periódico que el alcalde de Esparza de Salazar (Navarra), ha comunicado al gobernador que aquel Ayuntamiento, para manifestar su adhesión al energético proceder del Directorio, ha acordado abrir una suscripción entre todos los Ayuntamientos de Navarra, encabezándola con 500 pesetas, con objeto de regalar un sable de honor a cada uno de los vocales que constituyen hoy el Gobierno del país.

El alcalde ruega al gobernador que comunique dicho acuerdo al Directorio y designe dónde habían de depositarse las cantidades que se suscriban.

Consulta en Palencia

POR EL PROPIO ORTOPEDICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA, DE MADRID

Jerónimo Farré Gamell

Hernias (quebraduras)

cualesquiera que sean su volumen y antigüedad, incluso las gravísimas que se presentan de nuevo después de operadas, se combaten eficazmente y se curan en la mayoría de los casos, por medio de los aparatos de nuestra invención.

Las deformidades del cuello, espalda y piernas, sean de origen raquíptico o tuberculoso, se corrigen totalmente, y los niños de primera y segunda infancia, los adolescentes, y en algunos casos los adultos, que a consecuencia de una parálisis infantil no pueden andar sin el apoyo de muletas logran prescindir de ellas, merced a nuestro tratamiento. Piernas artificiales con pies de caucho esponjoso y sin tutores laterales de acero, imitando los movimientos naturales.

Consulta en PALENCIA, Central Hotel Continental, de 11 a 1 y de 3 a 6, solamente el día 3 de cada uno de estos meses: Febrero, Abril, Junio, Agosto, Octubre y Diciembre.

Para todos los casos es necesaria la presentación del enfermo.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, calle Juan de Mena, 23, 1.º

Liquidación

Por tener que desalojar el portal, se liquidan los géneros que hay en la esterería de la calle Barrio y Mier número 2; gran barato en esteras. No dejar de visitarlos.

Fábrica de tornillería

Establecida en Barcelona desea representante activo que tenga clientela en este ramo. Escribir indicando detalles y referencias a J. M. Bas, Claris, 33, Barcelona.

